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代 表 们 来 到 即 将 开 工 的 瑞 祥 四 期

104 国 道 塘 下 段 拓 宽 工 程 视 察 实 地 路

况，还来到滩涂视察瓯飞工程，听取瓯

飞办工作人员介绍工程总体情况，最后

视察了于上月结顶的塘下中心区实验小

区。在随后召开的座谈会上，代表们就

2013 年 《政 府 工 作 报 告 （征 求 意 见

稿）》，发改局、财政局等部门 2012 年

工作情况及 2013 年工作安排提出意见

建议，交流了议案建议准备情况。

张 本 锋 表 示 ， 代 表 们 结 合 各 自 工

作和生产实际，广泛了解民情，集中

民意，反映民生，为参加好市人代会

做好准备。在市人代会上，要围绕全

市工作大局，密切联系塘下实际，提

出 事 关 塘 下 大 局 建 设 的 意 见 和 建 议 ，

为塘下小城市建设发展创造更为有利

的条件。

本报讯（记者 杨微微）从农历十二月

初五开始，塘下爱心顺风车将免费接送

新居民到车站、火车站，让新瑞安人回乡

之路走得更顺畅。

“加入自愿，无偿服务；爱心传递，免

费顺带；方便他人，快乐自己；顺风车队，

感恩有你！”塘下爱心顺风车秉承这样的

宗旨，于 2012 年 7 月份正式成立，半年多

来已拥有 1300 多名志愿者。

在 2012 年 岁 末 ，爱 心 车 队 举 行 了

一 次 爱 心 车 友 的 年 会 ，在 年 会 上 作 出

了将免费接送返乡新瑞安人到车站的

决定。

“新瑞安人在这里辛苦工作了一年，

年底赶着回家颇不容易，希望以我们的

绵薄之力，帮助将他们送到车站。”塘下

爱心车队的发起人之一陈健说。

“预计每天有 20 至 30 辆车子接送新

居民去车站，由于目前还不是很清楚企

业都什么时候放假，暂时先计划接送半

个月，具体看新居民他们的需求。”爱心

车主刘良丰表示，平时在路上捎人，还是

会有很多人不信任，希望推出接送新居

民去车站这样的活动，在发挥车队宗旨，

方便他人的同时，也能让更多的人知道

塘下爱心顺风车，增加彼此间的信任度，

扩大影响力。

据了解，塘下爱心车队接送新居民

到站主要地点为汽车站、火车站，包括温

州火车站。有需要的企业可以与车队联

系，也欢迎更多的塘下爱心顺风车爱心

人士加入塘下爱心顺风车队的 QQ 群：

168374055。

本报讯（记者 苏盈盈）浙江乡村书记

“双强”论坛日前在杭州举行，塘下镇凤川村

被授予“党建强、发展强”的浙江省“双强百

佳”行政村称号。凤川村之“强”在何处？

日前，记者来到凤川商业街，看到有几

户家庭门口悬挂着“党员家庭户”的标志

牌。“这是我们村党员陈时启的家，对面是党

员童洪龙家。”凤川村党支部书记王让式说，

全村所有党员家庭均已安装标志牌，起到时

刻提醒自己是一名党员以及接受群众监督

的作用。

在凤川村，你也许会看到几个带着红袖

套的人员在工厂里进进出出；一些人拿着扫

把、铲子清理卫生死角的垃圾；一到节假日

夜间，几位身强力壮的青年在村里道路上来

回巡逻⋯⋯他们不是管理人员、不是环卫工

人、不是保安，而都是凤川村的党员。

据了解，该村共有 69 位党员，其中无职

党员 61 位。自 8 月以来，在为无职党员设

岗定责活动中共设置了文明先锋岗、洁化美

化监督岗、社会治安维护岗等 8 个岗位，根

据年龄和特长将无职党员分配到合适的岗

位上，让党员充分发挥自身能力和作用。

洁化美化监督岗的陆美柳和薛爱钗是

村里的老党员，她们已经退休在家，对于村

党支部为无职党员设岗定责的做法十分赞

同，除了开展日常活动外，她们在平时的生

活中也积极地投入洁化工作，“为村里出一

份力，我们也感到很满足。而且村民看到我

们年老的人出来清扫垃圾，他们也变得自觉

了，这样就能逐步提升村民素质。”

据了解，凤川村党员还自愿出资设立党

员关爱基金会，共筹集了十三四万元，并把

这一笔钱按有息借款的方式存放在党员企

业里，每年可拿到约 1.5 万元的利息，给弱势

群体送去党的关爱。一周前，凤川村一位

70 多岁的老党员接受手术后回家休养，该

村党员基金会给他送去慰问金。“不管金额

多少，这一个红包已经让我感受到党内同志

对我的关心，感觉很温暖。”老同志笑着说。

除了发挥党员作用，增强党内凝聚力，

提升基层党组织建设水平，凤川村还在村务

决策上做到民主性。

王让式介绍，该村实行村民代表联系到

户制度，每个村民代表负责联系 10 至 15 户

家庭。在召开村民代表大会前，村委会都会

提前两三天把会议材料分发给村民代表，让

他们提早了解会议讨论事宜，并到联系家庭

里征求相关意见。

倘若遇到与村民利益直接相关的重大

决策问题，村民代表就会携带意见征询表入

户征求意见。就如该村去年 12 月 26 日下

午召开村民大会讨论安置房楼面价和认购

事项，会议后每个村民代表携带意见表逐户

征询村民意见，于一周后再次召开会议，就

村民提出建议进行商讨。

“这样就可以让每个村民参与到村集体

事务商讨决策过程中，更全面地知晓村务事

宜，更体现了民主性，群众对此也表示满

意。”王让式说。

（相关报道见第 8 版）

拓宽代表知情知政渠道 为参加市人代会做准备

市人大代表塘下中心组进行会前视察
■记者 杨微微

日前，塘下镇人大组织市人大代表塘下中心组进行会前视察，进一步拓宽代表知情知政渠道，为参加市人代会做好准备。市
委常委、塘下镇委书记张本锋，镇长廖仕旺，镇人大主席薛存苗参加视察活动。

2012 年 12 月 30 日，塘下镇瑞凤社区管委会组织下辖 7 个村的 9 支舞蹈队，在凤川村搭建露天舞台进行现场舞蹈汇演评比，庆祝元旦佳节，

迎接新年到来。节目内容丰富多彩，大多为群众自编自导，给社区居民带来了节日的欢乐。

（特约记者 陈立波 记者 杨微微）

七个村舞蹈汇演贺新年

无职党员有奉献岗位

凤川村成了
“双强百佳”村

辛苦一年了，回家时，让我们免费送你！
塘下爱心顺风车车队免费送返乡新居民到车站


